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Liebe Mitglieder, 

Verein der Freunde und Förderer des Gymnasium Fabritianum – Jahresbericht 2017 

Auch im Jahre 2017 ist „Jugend forscht“ der  
größte deutsche Wettbewerb für unter 21-jäh-
rige Jungforscherinnen und -forscher in den 
MINT-Fächern. Seit vielen Jahren finanziert der 
Förderverein die Anschaffung von Geräten und 
Materialien zur Teilnahme an diesem Wett-
bewerb. Auch in diesem Jahr waren mehrere 
Forscherteams des Fabritianums wieder erfolg-
reich daran beteiligt.

Jugend forscht 2017
Mit der Entwicklung und Kons-
truktion eines autonomen Lan-
desystems für Quadrocopter ge-
wann Kai Arnold im Fachbereich 
Technik nicht nur den 1. Platz im 
Regionalwettbewerb, sondern 
erhielt zusätzlich den Sonderpreis 
der Hochschule Niederrhein. Dies 
qualifizierte ihn für die Teilnahme 
am Landeswettbewerb, wo er mit 
dem Sonderpreis für Elektronik, 
Energie und Informationstechnik 
geehrt wurde. Außerdem gewann 
er die Teilnahme an einem zwei-
wöchigen Forschungspraktikum 
im Forschungszentrum Jülich. Das 
von Kai Arnold konstruierte Lan-
desystem für Quadrocopter kann 
bekannte Muster erkennen und 
anfliegen, was beispielsweise bei 
der Paketzustellung durch Droh-
nen genutzt werden kann.

Im Fachbereich Biologie wurden 
zwei Teams beim Regionalwett-
bewerb mit dem 2. Platz ausge-
zeichnet: Greta Bussmann, Fiona 
Meisgen und Victoria van Rüth 
entwickelten eine Pflanzenklär-

anlage zur Filtration 
von Medikamenten 
aus Wasser und Jo-
nathan Baumeister, 
Tom Hölters und 
Leon Luckenbach 
untersuchten das 
Nahrungsverhalten 
von Campanotus cf. 
harberi-Ameisen.

im Jahr 2017 haben einige personelle Verän-
derungen für Bewegung gesorgt: 
Unsere Schriftführerin Sandra Joppen-Hell-
wig, die viele Jahre die Arbeit des Verei-
nes maßgeblich mitgestaltet hat, übergab 
ihre Aufgaben an Hans-Jürgen von Giesen 
und der Posten des Kassenwartes ging von  
Jacqueline Homberger auf Claus Röttges 
über, der vom neuen Beisitzer Dr. Ralf We-
gefahrt unterstützt wird.

Dann noch der Wechsel in der Schulleitung: 
Hier möchte ich Dr. Obdenbusch ganz be-
sonders danken für die konstruktive und  
humorvolle Zusammenarbeit und alles Gute 
für die kommende Zeit wünschen. 

Begrüßen möchte ich Herrn Mühle als  
neues „geborenes“ Mitglied in unserem 
Vorstand – ich freue mich auf die vielen Pro-
jekte, die wir in den nächsten Jahren umset-
zen werden.

Ihr

Rainer Jurk

Leben im Fabritz
Die Schule ist ein Lebensraum, in dem die Schüler 
und Lehrer viele Stunden täglich, viele Wochen 
jährlich und prägende Jahre ihres Lebens ver-
bringen. Eine ansprechende und den Schülern 
Respekt entgegenbringende Gestaltung dieses 
gemeinsamen Lebensraumes ist dem Förder-
verein ein Anliegen, da eine solche Gestaltung 
sich letzten Endes auch auf die Lernerfolge der  
Schüler auswirkt. Für die Fenstergestaltung auf 
dem Schulhof wurden für ca. 2.800 Euro Klebefo-
lien mit Motiven aus dem Schulleben angefertigt 
und angebracht. 

Ebenfalls in den Bereich Weiterentwicklung der 
Infrastruktur gehört der Ausbau und die Optimie-
rung der Beleuchtung des PZ, die mit 3.900 Euro 
vom Förderverein in 2017 unterstützt wurde.

Plakat: Stiftung Jugend forscht e. V.



Beim diesjährigen Model European Parliament 
(MEP) in Kerkrade (NL) waren die beteiligten 
Schülerinnen und Schüler des Fabritianum  

äußerst erfolgreich: eine Schülerin übernahm 
eine leitende Position als Parteiführerin, drei wei-
tere Schüler unserer Schule gewannen jeweils 

Model European Parliament
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den Best Speaker Award ihres Ausschusses. Die  
Teilnahme des „Fabritz Debating Club“ an 
der MEP-Simulation wurde wieder durch den  

Förderverein unter-
stützt. Wir gratulie-
ren allen Beteilig-
ten zu diesem groß 
artigen Erfolg und 
wünschen alles Gute 
für die geplante Teil-
nahme an den Model 
United Nations an 
der London School of 
Economics im Januar 
2018!

Weiterlesen unter:  
http://www.
rp-online.de/nrw/
staedte/krefeld/
uerdinger-schue-

ler-als-eu-abgeordnete-aid-1.7210426?utm_ 
source=whatsapp&utm_medium=referral&utm 
_campaign=share

Fabritz zukunftsorientiert – MINT Schule / Digitale Schule
Die Themen „MINT“ und „Digitale Schule“ sind 
integraler Bestandteil des Profils unserer Schu-
le. Seit November 2017 trägt das Fabritianum 
als eine von derzeit nur 21 Schulen in Nord-
rhein-Westfalen das entsprechende Siegel. 
Der Förderverein unterstützt diese Form der 
Profilbildung nachdrücklich und hat daher im Be-
richtsjahr 2017 einen deutlichen Förderschwer-
punkt auf die passende Infrastruktur gelegt. 

So wurden im Rahmen des Konzeptes Fachraum-
prinzip 4 Beamer und 2 Laptops angeschafft. 
Für die Chemie wurden Laptops und durch das 
Engagement der Chemielehrerinnen und Che-
mielehrer und eine Spende von Lanxess ein elekt-
ronisches Periodensystem angeschafft. 

Die Investionen in die digitale Infrastruktur betru-
gen zusammen ca. 8.700 Euro. 

Auf einen Blick: Projekte 2017
 Beleuchtung PZ 
 Anschaffungen Fachraumprinzip: 4 Beamer, 2 Laptops 
 Anschaffungen Chemie: Laptops und Periodensystem 
 Exkursion an die Universität Köln in den Fachbereich Chemie  
 Fenstergestaltung mit Bildern „Leben im Fabritz“ im Schulhof und  
 Eingangsbereich 
 Unterstützung der Teilnahme am Model European Parliament 
 Wechselrahmen für den Fachraum Religion 
 Neue Trinkbecher für die Mensa 
 Fabritz Unterrichtsplaner für die neuen 5t Klässler
 Projekttage „Das Gut Mensch“ 
 Römischer Legionär am Fabritz
 Teilnahme am Charity Run 
 Big Challenge 
 Unterstützung von „Jugend Forscht“ Projekten
	Preise für die Abiturbesten

Unterrichts- 
planer für die  
5. Klasse
Erstmalig in diesem Schuljahr erhalten alle neuen 
Fünftklässler je einen eigens angefertigten Schul-
planer, der den neuen Fabritianern den Einstieg 
in das Schulleben am Fabritianum erleichtern 
soll. Der Schulplaner enthält ein Hausaufgaben-
heft für das laufende Schuljahr sowie alle wichti-
gen Informationen zum Fabritianum. 

Dazu gehören 
neben der Schul-
vereinbarung vor 
allem die Namen 
aller relevanten 
Kontaktpersonen 
(Schulleitung,
 Sekretariat, 
 Sozialpädagoge,
 Stufenkoordina- 
 toren und  
 viele(s) mehr).

Charity run im Krefelder 
Stadtwald
Am 25. Juni 2017 nahm die gesamte Einführungs-
stufe des Fabritianums am Charity run im Krefel-
der Stadtwald zugunsten des Kinderschutzbun-
des teil. Die Teilnahme am 10-km-Lauf wurde seit  

dem vergangenen 
Herbst im Sport-
unterricht durch 
gezieltes Ausdau-
ertraining und 
die Vermittlung 
der dafür nöti- 
gen theoretischen 
und praktischen 
Kenntnisse vorbe-
reitet.

Der Förderverein unter-
stützte die Teilnahme an 
dem Lauf finanziell und 
schaffte Embleme an, die 
ähnlich wie Startnummern 
am Shirt befestigt werden, 
um die Schülerinnen und 
Schüler als Fabritianer zu 
identifizieren. Neben dem 
sportlichen Erlebnis und 
dem guten Zweck kann so 
auch durch die Corporate 
Identity die Identifikation 
mit unserer Schule geför-
dert werden. 



Die bisherige Schriftführerin Sandra Joppen-Hell-
wig schied nach vielen Jahren im Amt ebenso wie 
die Schatzmeisterin Jacqueline Homberger aus. 
Wir danken beiden ganz herzlich für ihre lang- 
jährige engagierte Arbeit! 

Bei den anschließenden Wahlen wurden folgende 
Vorstandsmitglieder jeweils einstimmig und neu ge-
wählt: Hans-Jürgen von Giesen als neuer Schriftfüh-
rer ebenso wie Claus Röttges als neuer Kassenwart 
und Ralf Wegefahrt als Beisitzer, der die Verantwor-
tung für die Mitgliederorganisation übernimmt.

Als geborenes Mitglied ist Eric Mühle Nach-
folger von Dr. Horst Obdenbusch im Vorstand, 
daneben ist Thomas Tillmann unverändert  
Beisitzer. 

An dieser Stelle fassen wir kurz die wichtigsten 
Punkte der letzten Mitgliederversammlung zusam-
men. Das vollständige Protokoll kann beim Vorstand 
angefordert werden. Rainer Jurk, der im letzten No-
vember zum neuen Vorsitzenden gewählt wurde, 
führte durch die Mitgliederversammlung und be-
richtete zunächst ausführlich über die verschie-de-
nen Aktivitäten im vergangenen Berichtsjahr. 

Die satzungsgemäße jährliche Kassenprüfung 
wurde durchgeführt und der Vorstand antrags-ge-
mäß einstimmig entlastet.

Tagesordnung:
1. Rechenschaftsbericht
2. Bericht des Kassenwarts
3. Bericht der Kassenprüfer
4. Entlastung des Vorstands
5. Wahlen 
6. Bericht über laufende Projekte
7. Verschiedenes

Über das Erscheinen zahlreicher Mitglieder und 
Nichtmitglieder würde sich der Vorstand freuen.

E-Mail: vorstand@fvfabritz.de

Einladung zur Mitglieder-
versammlung 2019
Der Vorstand des Vereins lädt alle Mitglieder 
zur jährlichen Mitgliederversammlung am 

Mittwoch,  
den 09.01.2019, 
um 20.00 Uhr
in die Cafeteria des Fabritianums ein.

Mit dem Wechsel von November auf Januar 
wird es möglich sein, das Berichtsjahr und das 
Finanzjahr dem Kalenderjahr anzugleichen.

Und zum Schluss danken wir noch 
besonders herzlich:
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unserem Hausmeister Georg 
Wedhorn für ihre ständige 

Unterstützung.

Den vielfältigen Koopera-
tionspartnern für ihre 

finanzielle, ideelle und 
persönliche Unterstüt-
zung im vergangenen 

Schuljahr.  

Der Reiber Marketing 
GmbH für die erneut 

sehr schöne Gestaltung des 
Jahresberichts 2017.

 
Und allen 788 Mitgliedern für ihre  

Unterstützung!!

Herrn Dr. Horst Obdenbusch, 
der als langjäh-
ri-ger Direktor 
des Fabritianum 
stets eine enge, 
vertrauensvolle 
und inhaltlich 
stimulierende 
Zusammenarbeit 
mit dem Förderver-
ein gepflegt hat. 

Und Dr. Sandra Jop-
pen-Hellwig und Jacque-
line Homberger für ihre intensive 
Mitarbeit im Vorstand des Förderver-
eins, unserer Sekretärin Monika Pazzini-Jent-
ges, unserer zweiten Sekretärin Frau Bal sowie 


